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投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

■其他（电话会议）  

参与单位名称及

人员姓名 

安信资管、百年保险、博时基金、财通证券、长城基金、长

江证券、冲积资产、东吴基金、工银瑞信、海富通、横琴人

寿、鸿道投资、华宝兴业、华泰柏瑞基金、汇华理财、聆泽

投资、民生证券、钦沐资产、融通基金、上海勤辰私募基金、

上海运舟私募基金、上银基金、太平养老、泰信基金、新华

资产、兴业基金、优益增投资、招商证券、中航基金、中银

资管、中再资管（以上机构按首字母先后顺序排序） 

时间 2022 年 8 月 2 日-2022 年 8 月 4 日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理、董秘：秦操 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.请简单介绍下海南自由贸易港的市场需求？ 

答：您好！2020 年 6 月 1 日，中共中央、国务院印发《海南

自由贸易港建设总体方案》（以下简称“《方案》”），推动海南

发展成为具有中国特色的自由贸易港。《方案》要求“高标准

建设开放口岸和二线口岸基础设施、监管设施，加大信息化

系统建设和科技装备投入力度，实施智能精准监管”，“在实

现有效监管的前提下，建设全岛封关运作的海关监管特殊区



域”。《方案》明确，海南自贸港在 2025 年前启动封关运作。

根据相关报道，海南已将全岛封关运作作为自贸港建设的“一

号工程”，全面启动相关准备工作，而加快推动口岸基础设施

建设是封关运作的基础工作。根据相关规划，海南各港区的

“二线口岸”需要在 2023 年年底前具备封关的硬件条件，以

保证 2025 年能顺利实现“全岛封关”。2022 年也成为全岛封

关运作准备的关键之年。为实现全岛封关运作，相关项目的

信息化市场需求空间较大。谢谢！ 

2.请介绍下海南自由贸易港近期建设推进和公司项目跟进情

况？ 

答：您好！7 月 29 日，海南自由贸易港全岛封关运作第一批

项目集中开工仪式在海口秀英港集装箱码头顺利进行，公司

项目团队成员作为施工单位代表在海口主会场出席了开工仪

式。近期，公司作为公司和以公司为牵头人的联合体成功中

标三亚港南山港区项目（合同金额 0.97 亿元）、海口秀英港项

目（合同金额 1.47 亿元）、海口新海港和南港项目（合同金额

3.53 亿元），取得首战告捷，为公司进一步深入挖掘海南自贸

港后续市场需求奠定了坚实基础。谢谢！ 

3.什么是海南自由贸易港的封关运作？ 

答：您好！根据《海南自由贸易港建设总体方案》“一线”放

开、“二线”管住、“岛内自由”的制度设计，全岛封关运作

后，海南口岸分为对外开放口岸和“二线口岸”。对外开放口

岸强化进出境环节的安全准入（出）监管，由口岸查验机构

依法对涉及进出境证件、检验检疫、税款征收等的进出境人

员、货物、物品和运输工具实施监管查验，侧重公共卫生安

全、国门生物安全、食品安全、产品质量安全管控。往来海

南自贸港和内地间的货物、物品、人员和运输工具均需从“二

线口岸”进出。查验项目催生了很多信息化项目的需求。谢



谢！ 

4.公司近期中标的几个项目时间间隔较近，且金额都比较大，

公司的交付能力能否跟上？ 

答：您好！公司 2021 年就已在海南投资设立全资子公司，并

配备专门团队紧密跟踪海南自贸港封关运作市场需求。且公

司持续加大研发投入，前期已经根据海南封关运作的要求开

展了相关的技术研发，为项目的交付做了较好的准备。且公

司在人员调配和项目管理方面的能力较强，具备丰富的大型

项目交付经验，有信心和能力确保多个大型项目的按期交付。

谢谢！ 

5.海南自由贸易港在 2025 年封关运作后，是否还会有其他的

信息化项目需求？ 

答：您好！目前海南自由贸易港尚处于建设初期，正式投入

运营后，随着贸易量和人流量的增加，同时新技术、新应用、

新产业不断涌现，不断取得新的突破和进步，推动行业技术

和产品的迭代更新和持续升级，又会有新的信息化需求。同

时应管理要求的提升，口岸的标准也需随之提升，这都需要

持续的投入和升级。以海口秀英港项目为例，项目建成后，

海口秀英港区对外开放口岸将达到水运货运 III 级口岸标准，

“二线口岸”功能将达到水运货运 II 级口岸标准。通过未来

几年的逐步投资建设，预计到 2025 年，将达到水运客运 I 级

口岸标准。这种情况应该会和智慧口岸行业类似，公司智慧

口岸业务中每年都会有大量的改扩建、产品升级的项目需求。

谢谢！ 

6.目前在海外市场拓展的进度如何？ 

答：您好！海外市场业务是公司今年以来重点工作之一，公

司专门成立了海外营销部，配备专业团队，同时与华为开展



战略合作，携手把数字世界带入全球海关和港口行业。相关

项目正积极推进中，公司海外事业部中东分队已于 7 月前往

沙特。谢谢！ 

7.公司选择在尼日利亚成立子公司的目的是什么？ 

答：您好！开拓海外市场是公司重要战略布局。尼日利亚是

“一带一路”建设的非洲重点国家，公司响应“我国推动共

建‘一带一路’高质量发展，建设‘数字丝绸之路’”的号召，

在尼日利亚成立全资子公司，一方面能够更好地贴近市场需

求，抓住当地智慧口岸、智慧港口等信息化市场机遇，另一

方面可以尼日利亚子公司为主体，以点带面，辐射周边国家

和地区的市场，打开海外市场增长新空间。谢谢！  

8.公司有哪些机器视觉的产品？ 

答：您好！公司机器视觉的产品主要包括车辆的高级辅助驾

驶系统 ADAS、驾驶员行为分析系统 DMS、360 环视检查系

统、车辆在途监管系统等产品，也包括用于车辆底盘检测的

车底查验机器人、用于作业的运输机器人、协作机器人等产

品。公司新设立了车联网事业部、机器人事业部，主要方向

就是将公司的机器视觉相关产品推广向更多的业务领域。谢

谢！ 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 8 月 4 日 

 


